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17. Wahlperiode Eingang:  
 
 
Kleine Anfrage 
des Abg. Friedrich Haag FDP/DVP 
 

Besucheraufkommen in der Wilhelma Stuttgart 
 
 
Ich frage die Landesregierung: 
 
 
 
1. Wie hoch war die Anzahl von Besuchern im Besitz einer Dauerkarte in der Wilhelma 

seit 2014 in Relation zum gesamten Besucheraufkommen entwickelt (in absoluten Zah-
len, aufgeschlüsselt nach Jahren)? 

 
2. Wie oft besuchten Dauerkartenbesitzer seit 2014 pro Jahr in die Wilhelma? 

 
3. Wie wirkte sich die Veränderung im Zählungssystem für das Besucheraufkommen, auf 

die Besucherzahlen von Dauerkarteninhabern aus? 
 
4. Welche Maßnahmen plant die Wilhelma, um die Besucherzahlen insbesondere in der 

Nebensaison zu steigern, abseits des Christmas Garden? 
 
5. Welche Auswirkungen hatte die Tarifänderung im letzten Jahr auf die Auslastung des 

Wilhelma-Parkhauses? 
 

6. Wie setzen sich die Einnahmen aus Parkhausgebühren und Besuchertickets aktuell zu-
sammen (bitte die Einnahmen der Dauerkarten- und Einzelticketverkäufe seit 2015 auf-
geschlüsselt angeben)? 

 
7. Welcher prozentuale Anteil der erwachsenen Besucher hat seit dessen Einführung pro 

Jahr den freiwilligen Artenschutzeuro in der Wilhelma bezahlt (aufgeschlüsselt nach 
Jahren)? 

 
8. Wie hoch fielen die jährlichen Einnahmen aus dem freiwilligen Artenschutzeuro aus? 

 
9.  Wie werden die Mittel aus dem Artenschutzeuro verwendet? 
 
 
 
 
30.01.2025 
 
Friedrich Haag FDP/DVP 
 
 
 
B e g r ü n d u n g  
 
Ab der Saison 2015/16 wurde das System zur Zählung der Besucher in der Wilhelma in ei-
nigen Bereichen grundlegend umstrukturiert. Im vergangenen Jahr wurde zudem der Parkta-
rif im Wilhelma-Parkhaus angepasst. Diese Anfrage soll Klarheit über die aktuelle Situation 
des Besucheraufkommens in der Wilhelma schaffen. 


